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⑴孙洋绍（右一）和工友正在施工。⑵马景平在
巡护高铁。⑶吴钦锋和他的家人。（资料片）

七嘴八舌 几个月回了一次家
做点事觉得挺光彩

讲述人：孙洋绍

我是岱岳区下港乡杨庄村一位普通的
农民，平时主要在家务农，不忙的时候也出
来打零工。我今年56 岁了，是高铁泰安站
的一名普通建设者，要不是赶上高铁泰安
站建设时招工，我也没想过自己能和高铁
结下渊源。

今年过年以后，听说高铁西站招
民工，我们村很多人都来报名了。刚来
的时候天还很冷，一天十几个小时干
下来，手都冻得失去知觉了。忙的时
候，每天从 7 点要忙活到晚上 8 点，中
午能休息 1 个小时，基本上不闲着。
不过，大家都没有抱怨过，我们心里
都明白，高铁是国家的大工程，累点
儿不算什么。

干了几个月就回了一次家，当
时家里的庄稼熟了，只有老婆、孩子
在家忙活不过来，我才请了假回去
的。虽说回去就一个多小时路程，
可是忙起来真赶不上。当时就想着
6 月底高铁就要正式通车了，工期
很紧，我们得抓紧时间啊，不能因
为咱家这些小事耽误国家的工程
啊。

我们都是普通的农民，也不
懂什么国家政策的，但是高铁是
咱国家的大事，也是咱泰安的大
事，虽然做不了什么大的贡献，
但是能做点儿事就觉得脸上挺
光彩的。以后跟人说起建高铁
也有咱一份贡献，那多光荣
啊。

看着新房一点点建成
觉得生活有希望

讲述人：吴钦锋

从农家小院住进新楼房，对我们一
家来说是做梦也没有想过的事情。我
是岱岳区粥店街道办事处小官庄的村
民。因为京沪高铁经过小官庄村，我和
其他村民一样会分到新楼房。从开工
建设新小区的时候，我们一家每隔一
周就会去一趟工地。

2008 年京沪高铁修建到我们村，
村里很多房子都拆了，第一批拆迁户
就有 80 多户，我们家是其中一户，现
住在自家果园里临时建的房子里。
新房子在高新区东对旧村附近，现
在还没建好，不过我们有时间就过
去看看。虽然也不知道将来哪一个
能是自己的家，但是看着房子一点
点儿建成，就觉得生活有希望、有
奔头。要是年底前能搬进新家就好
了，新家的位置在高校附近，交通
比这边儿方便，到时候去市里买
东西也方便。

现在我的孩子也两岁多了，
马上到了上幼儿园的年龄。住进
新小区以后，孩子的生活环境也
会有很大的改善，将来也能享受
到更好的教育了。想到这一点，
我就感觉生活特有盼头。从住
房开工建设的那段时间，我每
隔一周就会到工地周边转转，
回家后将工程的建设进度告诉
家人。

用了十多分钟，
赶走隧道中飞鸟

讲述人：马景平

高铁就要开通了，作为巡护
员，我的工作也变得更加重要了。
我是京沪高铁金牛山隧道处一位普
通的巡护员，我的主要工作就是完
成整个沿线及隧道中的清障和维护
工作。对我来说，排除高铁中的安全
隐患不仅是一项工作，也变成了我的
一项责任。

我们的主要工作就是检查、巡视
高铁内外是否有安全隐患，并及时予
以排除。既然咱们在这里巡查，就要
确保高铁运行能有一个安全的环境。
我现在除了巡视以外，也多关注高铁
沿线的一些小细节，包括驱赶周围的
一些小动物，检查一下沿线的这些铁
丝网是不是牢固。因为高铁外边这些铁
丝网安装一段时间了，我担心有些要是
松动了，会有小动物爬进去，就挨个检
查一下。

高铁隧道有的长达几千米，这么长
的距离都需要我们来完成清障的工作。
前一段时间列车还没有试运行的时候，
我在巡视时发现隧道中飞进几只麻雀。
要知道以高铁运行的速度，如果麻雀不小
心撞到正在运行的动车上，那后果是不堪
设想的。我当时就捡了一些长的树枝想把
鸟赶出去，但是隧道太长了，用了十多分
钟才把鸟赶出去。

高铁马上就要正式运行了，所以高铁
隧道中的清障工作变得尤为重要。接到上
级指示命令后，我们要在列车通车前对隧
道进行全面清障。
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我和高铁有个约会
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